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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Gehrden 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Gehrd/003/20-25 

Sitzungs-Tag: 05.05.2021 

Sitzungs-Ort: Gehrden, Rathausstraße, Bürgerhalle 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:11 Uhr 

 

Vorsitzender: 

Gerdes, Markus  

CDU: 

Menke, Hartwig  

Rochell, Josef  

Rogge, Marius  

Tillmann, Dieter  

SPD: 

Beineke, Elisabeth  

Hoemann, Franz  

Bündnis90/DIE GRÜNEN: 

Dietrich, Claus  

UWG/CWG: 

Herbst, Helmut  

Als Gäste nehmen teil: 

Peters, Afra Ortsheimatpflegerin 

Weber, Josef Bezirksverwaltungsstellenleiter 

Stellvertretende Mitglieder: 

Fricke, Magdalene SPD 

Judith, Renate Bündnis 90/DIE GRÜNEN 

Kisters, Harald CDU 

Schonlau, Heinz-Peter CDU 

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Begrüßung 
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2. 
 

Aufstellung und Beschluss einer Vorkaufsrechtssat-

zung gemäß § 25 Absatz 1 Nr. 2 BauGB 
 

 

0191/202
0-2025 

 

3. 
 

Vorstellung Windpark Gehrden/Fölsen; Fa. LSF Energy, 
Lichtenau 
 

 

 

 

4. 
 

Antrag Tennisclub Gehrden: Vorstellung Projekt "Vom 
Brachland zur Freizeitoase" 
 

 

 

 

5. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel bzw. Zuschuss Hallen-
förderverein 
 

 

 

 

6. 
 

Pflasterarbeiten an der Gedenkstele 
 

 

 

 

7. 
 

Anträge der CDU-Ortsunion 
 

 

 

 

8. 
 

Abschlussarbeiten "Pump-Track" 
 

 

 

 

9. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

10. 
 

Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Begrüßung 
 

  

 

Begrüßung der Anwesenden durch den Bezirksausschussvorsitzenden Mar-
kus Gerdes. Namentlich werden Josef Weber als Bezirksverwaltungsstellen-

leiter und Afra Peters als Ortsheimatpflegerin begrüßt.  
 

Gegen Form und Frist der Einladung liegen keine Einwände vor.  
Abstimmung über Erweiterung der CDU-Anträge. Einstimmiges Votum. 

Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 

Antrag von Bündnis 90/DIE GRÜNEN auf einen zusätzlichen Tagesordnungs-

punkt bezüglich des geplanten Verkaufs des Schlossparks.  
Der Antrag wird mit 8 Nein-Stimmen und 1 Ja-Stimme abgelehnt.   

 

2. Aufstellung und Beschluss einer Vorkaufsrechtssat-

zung gemäß § 25 Absatz 1 Nr. 2 BauGB 
Berichterstatter: StBR Groppe 

 
0191/202
0-2025 

 

Beschluss: 

 
Der Bezirksausschuss beschließt einstimmig, eine Vorkaufsrechtssatzung 

gemä3 § 25 Absatz 1 Nr. 2 BauGB entsprechend dem der Vorlage anliegen-
den Entwurf aufzustellen. 
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3. Vorstellung Windpark Gehrden/Fölsen; Fa. LSF Energy, 

Lichtenau 
 

  

 

Alexander Möhring von der Firma LSF Energy aus Lichtenau stellt den ge-

planten Windpark Gehrden/Fölsen vor.  
 

Die Flächen wurden 2020 identifiziert, 2021 finden die artenschutzrechtli-
chen Untersuchungen statt und 2022 soll das Genehmigungsverfahren in die 

Wege geleitet werden. Bei optimalem Verlauf wäre dann der Bau und die In-

betriebnahme der Anlagen im Jahr 2023.   
 

Geplant sind 6 große Schwachwindanlagen der Firma Siemens, wovon 4 An-
lagen in Gehrdener Gemarkung und 2 Anlagen in Fölsener Gemarkung ge-

plant sind.    
 

4. Antrag Tennisclub Gehrden: Vorstellung Projekt "Vom 
Brachland zur Freizeitoase" 
 

  

 

Martina Brenneke stellt das Projekt des Tennisclubs vor, bei welchem es da-
rum geht, die alten Tennisplätze aus Kunststoff abzubauen und die entste-

hende Freifläche neben dem Tennisheim zu einer Freizeit- und Sportfläche 
für alle Generationen umzugestalten. Die Sportstätte soll öffentlich zugäng-

lich sein.  

 
Martina Brenneke gibt einen Einblick vom Förderungsverfahren bis hin zum 

geplanten Umbau der Fläche. Die Höhe der Förderung aus dem Dorferneue-
rungsprogramm beträgt 51.000 €.  

 
Markus Gerdes bedankt sich für die informative Ausführung und sichert die 

Unterstützung des Bezirksausschusses zu.  
 

5. Vergabe der Vereinsfördermittel bzw. Zuschuss Hallen-

förderverein 
 

  

 

Die zusätzlichen Sondermittel für den Hallenbetreiberverein Gehrden belau-

fen sich auf 1.500 €. Die Abstimmung dafür fällt einstimmig aus.  
 

Markus Gerdes stellt die übrige Aufschlüsselung über die Vergabe der För-
dermittel auf die Vereine vor. Einstimmige Abstimmung darüber, diese Auf-

schlüsselung so beizubehalten. 
 

Sportverein    265,00 € 
Sportschützen   170,00 € 

Tennisclub    180,00 € 
Kaninchen-Zuchtverein    100,00 € 

Musikverein   265,00 € 
Chor     100,00 € 

Angelverein   127,49 € 
Insgesamt           1.207,49 € 
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6. Pflasterarbeiten an der Gedenkstele 
 

  

 

Die Gedenkstele in der Ortsmitte soll mit Pflaster umrundet werden. Kosten 
für Material und Arbeit werden sich schätzungsweise auf 500 € belaufen. 

Dieses Geld soll vom Überschuss des Jubiläums bezogen werden.  
Einstimmige Abstimmung über diese Aufwendung in Höhe von 500 € von 

dem Erlös des Dorfjubiiäums.  
 

Des Weiteren soll Elektriker Manuel Wagener eine „logische Beleuchtungs-

schaltung“ einbauen. Diese soll ca. 50 € kosten.  
Einstimmiges Votum über den Aufwand für eine „logische Beleuchtung“.  

 

7. Anträge der CDU-Ortsunion 
 

  

 

1.) 
Antrag auf Erweiterung des Gehrdener Baugebiets und dringende Bitte an 

die Stadtverwaltung, diesem Antrag nachzukommen, um eine momentane 
bestehende Nachfrage nach Baugrundstücken weiterhin decken zu können.  

 
Einstimmiges Votum des Bezirksausschusses über diesen Antrag. Frau Lü-

cke-Richter sicherte im Vorfeld schon ihre Unterstützung zu.  
 

2.) 

Antrag über die Errichtung von E-Tankstellen in der Ortsmitte von Gehrden 
zum Laden von E-Autos und E-Bikes. Einige Standorte wurden diskutiert, es 

gilt die Stromleistung am jeweiligen Standort zu bedenken.  
Einstimmiges Votum.  

 
3.) 

Lückenschluss des Weges zwischen Gehrden und Niesen im Eschwerfeld. 
Hier soll ein 1 Meter breiter Streifen für Fahrräder und Wanderer ausgebaut 

werden.  
Einstimmiges Votum. 

 
4.) 

Der Dorfteich in Gehrden befindet sich in einem schlechten Zustand. Eine 
Reinigung ist dringend notwendig. Dies soll von der Stadt kurzfristig erledigt 

werden. Abstimmung über das Herantreten an die Stadt mit dringender Bitte 

um Säuberung des Dorfteichs. Herr Sentler bemüht sich um Klärung.  
Einstimmiges Votum.  

 
5.) 

Wirtschaftsweg im Mittelholz befindet sich in einem sehr schlechten Zustand. 
Der Weg wurde aufgeraut aber nicht überteert. Dies soll umgehend passie-

ren, es besteht Verletzungsgefahr.  
Abstimmung über dringliches Herantreten an die Stadt mit der Bitte um so-

fortige Behebung des Problems. 
Einstimmiges Votum.  
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6.) 

Einstimmige Abstimmung über die in Zukunft sorgfältiger vorzunehmende 
Pflege von Hecken auf dem Friedhof in dem dafür vorgesehenen Zeitraum.  

 

8. Abschlussarbeiten "Pump-Track" 
 

  

 

Auf dem im letzten Jahr errichteten Pump-Track oberhalb des Osterhäuser 
Weges müssen einige Verbesserungsarbeiten durchgeführt werden, um eine 

einwandfreie Nutzung zu ermöglichen.  

Ralf Mönikes und Stefan Gaidzik wären bereit, bei einem Ortstermin die Ver-
besserungsarbeiten mit den Verantwortlichen der Stadtverwaltung zu be-

sprechen.  
 

9. Bekanntgaben 
 

  

 

- Auf dem Charlottenhof 5 wird ein Futtersilo ausgetauscht 

- Der Nitratwert des Gehrdener Brunnes beläuft sich auf 47 mg.  
  

10. Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

  

 

1.) 
Bekanntgabe von Renate Judith: Gehrdener Bürger und der Heimatverein 

haben 18 Obstbäume und einige Orchideen gepflanzt.  
 

2.) 
Friedhelm Rogge fragt bezüglich der Instandsetzung der Gehrener Bürger-

halle und der Aufwertung des Hansaplatzes an.  
 

Markus Gerdes erläutert den Stand zur Gehrdener Bürgerhalle: Förder-
maßnahmen wurden nicht bewilligt, sollen nächstes Jahr aber wieder bean-

tragt werden mit überarbeitetem Antrag. Weiterhin soll bei der Stadtverwal-
tung auf das Problem mit der Gehrdener Bürgerhalle aufmerksam gemacht 

werden, welche dringend sanierungsbedürftig ist. Was mit den im Haushalt 
eingestellten 150.000 € für die Gehrdener Bürgerhalle passieren soll, wird 

Markus Gerdes hinterfragen.   

 
Ein Treffen bezüglich der Hansaplatzumgestaltung soll laut Elisabeth 

Beineke Ende Mai stattfinden.  
 

3.) 
Anfrage von Martina Brenneke: Was passiert mit dem übrigen Erlös aus dem 

Dorfjubiläum?  
Es handelt sich um ca. 5.500 €, welche in Zukunft für Dorfprojekte verwen-

det werden sollen.     
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Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 

 
 

gez. Unterschriften: 
 

  Markus Gerdes    Marius Rogge 
   (Vorsitzender)    (Schriftführer)  
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